

ner para los niños una enorme fuerza de evocación y a través de su sencillez se revela y transparente continuamente un gran artista.

No podemos menos de aplaudir una obra tan cuerdamente emprendida; es hora de que nuestros niños cuenten ya con una literatura nueva, en armonía con la sensibilidad moderna que también en nuestras criaturas ha evolucionado. Las puras imaginarias clásicas de los antiguos cuentos, que exaltaban más la imaginación que los sentimientos ya no pueden ponerse en las manos de nuestros niños.

Esperamos que nuestros literatos lo comprenderán también así y que la esplendorosa literatura catalana podrá un día contar con obras propias, escritas pensando en los niños y para nuestros niños, que preparen y comiencen a afinar su tierno espíritu en el regazo materno de la lengua de su país en la cual han de aprender a amar la tierra propia para ser mañana comprensivos y abiertos a toda la grandeza espiritual y material de los pueblos hermanos.

MARIO VERDAGUER

## NOTAS DEL DIA

### ECOS DE LA EXPOSICION

#### Cámara Oficial del Libro

La Cámara Oficial del Libro de Barcelona hace público que la inauguración oficial del Palacio de las Artes Gráficas, en la Exposición de Barcelona, tendrá efecto mañana, a las seis y media, pudiendo pasar a recoger las oportunas invitaciones por la Secretaría de esta Cámara aquellos expositores que no las hayan recibido por toda la mañana de ese día.

#### Los bailes rusos en el Palacio de Proyecciones

Los bailes rusos de Wassilieff, nos han mostrado una nueva faceta de su valor artístico, con la introducción en el programa de nuevos baillables de gran originalidad y que el público recibió con marcadas pruebas de complacencia.

Theodore Wassilieff, que durante varios años ha venido actuando como director del cuerpo de baile ruso, que actúa en nuestro gran teatro del Liceo, ha conseguido con esta actuación en el Palacio de Proyecciones darnos una mayor visualidad de su valor artístico como director del conjunto y creador de danzas llenas de plasticidad y arte.

#### Las entradas de la Exposición

Hoy, festividad de San Jaime, se establecerá por primera vez una importante reducción del precio en las entradas de la Exposición.

Entrada día y noche: 1'05 pesetas, comprendido el impuesto «Protección a la Infancia».

Hasta las 19 horas, las señoras, niños y militares sin graduación, 0'55 pesetas, comprendido el impuesto «Protección a la Infancia».

Los niños cuya estatura no rebasa la altura del torniquete, tendrán entrada gratuita.

#### Los pases de la Exposición

Se nos ruega la publicación del siguiente aviso:

«Con objeto de evitar que el público sea víctima de ciertos individuos desaprensivos que, usurpando el nombre de algunos altos funcionarios de la Exposición, simulan hallarse facultados para expedir pases de entrada al recinto de la misma mediante el pago de supuestos derechos de timbre, el director de la Exposición hace presente al público, que no ha delegado a persona alguna para que en su nombre expida los pases de referencia y que éstos se libran siempre, exentos de aquellos derechos, en las oficinas del Certamen.»

#### Los obreros previsores visitarán las Exposiciones de Sevilla y Barcelona

Por iniciativa del Instituto Nacional de Previsión y sus Cajas colaboradoras, iniciativa especialmente patrocinada por el general Marvá, se comienza a dar medios para que los obreros capacitados puedan aprovechar las enseñanzas que ofrecen las Exposiciones de Barcelona y Sevilla.

Entre el Instituto y sus Cajas colaboradoras tienen ya acordado conceder un centenar de bolsas de viaje a asalariados que estén inscritos en el régimen legal de Previsión y hayan hecho aportaciones voluntarias en el régimen de libertad subsidiada o en el de retiro obrero obligatorio para mejorar los seguros hechos con las cuotas de los patronos y las bonificaciones del Estado.

A cada uno de los que sean designados para disfrutar de esas bolsas de viaje, se le dará el billete de ida y vuelta a Barcelona o a Sevilla y trescientas pesetas. Con esto habrán de atender a sus gastos los ocho días dedicados a la visita de la Exposición y los dos días para la ida y para la vuelta.

Los excursionistas visitarán las Exposiciones en grupos organizados y atendidos por el Instituto y sus Cajas colaboradoras.

Con este y otros acuerdos equivalentes conmemorará dicho Instituto y Cajas el octavo aniversario de la implantación del régimen legal de Retiro obrero obligatorio.

#### Los infantes don Carlos y doña María Luisa

Los infantes don Carlos y doña María Luisa y sus augustos hijos aprovecharon la mañana de ayer para recorrer la población y hacer visitas.

Almorzaron en el Ritz, donde se hospedaban, y a media tarde volvieron a salir en automóvil.

### Viajero distinguido

Se encuentra en Barcelona don Crispulo Moro Cabeza, distinguido periodista y presidente del Centro de Hijos de Madrid, el cual ha venido para visitar la Exposición.

El señor Moro Cabeza estuvo ayer en nuestra redacción, para significarnos el saludo de la entidad que preside a Barcelona y a los barceloneses.

### El movimiento de viajeros en la estación de Francia

Según datos del jefe de la estación de Francia, el domingo pasado fué el día que mayor número de billetes se despacharon, por dicha estación, pues la cifra ascendió a 41.700.

La mayoría de estos billetes correspondían a viajes a los pueblos costeros.

### NOTAS VARIAS

#### Las maniobras navales

Se asegura que las maniobras navales de este año se verificarán como el anterior en aguas de Baleares. Empezarán el día 20 de septiembre y terminarán el primero de octubre.

Tomarán parte en ellas los buques de la Escuadra, los de las divisiones de cruceros, destructores, torpederos y submarinos, las fuerzas aéreas, las de desembarco de infantería de Marina y los buques auxiliares, presenciándolas Su Majestad el Rey y el ministro de Marina.

La Base Naval de Mahón intervendrá como puerto de refugio y centro de aprovisionamiento de los destructores, torpederos y submarinos.

#### El buque escuela «Galatea»

Ayer por la mañana fundeó en nuestro puerto el buque escuela «Galatea», de nuestra Armada, en el que navegan gran número de aprendices marineros al mando del capitán de fragata señor Alvargonzález.

El día 22 zarpó de Mahón, a cuyo puerto llegó en viaje de instrucción, tomando rumbo luego para Barcelona, donde permanecerá seis días.

#### Entrega de la motonave «Infanta Cristina»

Procedente de Monfalcone ha llegado a nuestro puerto la lujosa motonave «Infanta Cristina», atracando en el muelle de Barcelona.

La nueva unidad de nuestra marina mercante ha realizado su viaje de entrega a una velocidad media de más de 17 millas horarias, y en ella ha llegado el director del «Cantier Navale Triestino», constructores del buque, Comm. Augusto Cosulich.

Han recibido el buque en representación de la Compañía Transmediterránea, don Salvador Canals, don Estanislao Tintoré y alto personal de la Compañía armadora.

El próximo mes de agosto la «Infanta Cristina» emprenderá su viaje inaugural hacia Sevilla e Islas Canarias, al mando de su comandante, Cap. Descallar.

#### El monumento a La Raza

De regreso de su viaje a Buenos Aires, se encuentra nuevamente en esta ciudad, nuestro distinguido amigo el señor Abelardo Arenas Fraga, canciller del consulado general argentino, quien ha facilitado algunos interesantes datos acerca de la principal misión que le llevó a su país hace unos meses.

El señor Arenas Fraga, iniciador con un grupo de españoles del propósito de levantar en Barcelona un monumento a la Raza y al célebre decreto del presidente Irigoyen, declarando feriado el día 12 de octubre «en homenaje a España, progenitora de Naciones», y secretario del comité ejecutivo de la Comisión Organizadora del mismo, fué comisionado con carácter de delegado en la Argentina con objeto de ponerse en relación con las más altas personalidades e instituciones de aquel país, que habían mostrado grandes deseos de conocer y cooperar al noble y simpático proyecto.

Las noticias que trae dicho señor no pueden ser más halagüeñas y su misión la ha llevado a término del modo más feliz, como no podía ser de otro modo dadas sus especiales dotes y condiciones de hombre emprendedor y persuasivo.

En su visita a las figuras más preeminentes argentinas, ha podido comprobar en todo momento el entusiasmo que allí despertó la idea y las ansias de verla prontamente realizada, y lo mismo ha ocurrido por parte de las entidades españolas y argentinas más poderosas establecidas en dicho país, hasta tal punto, que la Asociación Patriótica Española, el eje de la colectividad de nuestro compatriota en la capital del Plata, se ha

empeñado en asumir en la república hermana la dirección de los trabajos de organización y de estímulo a la generosidad de sus incontables asociados en aquella hermosa nación.

Esta Asociación, que inició hace ya unos meses, con el éxito material más lisonjero, la lista de suscripciones, ha constituido, a los fines expresados, una Comisión de Honor, que encabezan dos relevantes personalidades, en calidad de presidentes, los excelentes señores don Ramiro de Maeztu, embajador de España en la Argentina, y doctor M. Avellaneda, embajador que fué de la Argentina en España, quien, en el desempeño de su alto cargo, le cupo el honor de poner en conocimiento de S. M. el Rey Don Alfonso XIII, la disposición en que se establecía el Día de la Raza. Acompañan a estos señores, otros nombres destacados como el doctor José Luis Cantilo, alcalde de Buenos Aires; doctor Andrés Ferrer, presidente de la Cámara de Diputados; doctor Honorio Puyredón, ex ministro; doctor Avelino Gutiérrez, eminente médico español; don Manuel Escasany, presidente del Banco de Galicia y Buenos Aires, etc.

Además, se formó la Comisión Ejecutiva, presidida por el que lo es de la Asociación Patriótica Española, don E. Eusebio Mendizábal.

Dice el señor Arenas Fraga que ha causado en Buenos Aires el mejor efecto el proyecto del monumento del señor Viscaí, cuya maqueta da idea de su grandiosidad y méritos artísticos que lo valorizan, y de un modo especial la gran atención que ha tenido el Ayuntamiento de Barcelona para con la Argentina al designar un lugar tan aristocrático y de tanta significación como la magnífica avenida Alfonso XIII, frente al Real Palacio de Pedralbes.

No es, pues, aventurado pronosticar que la República Argentina habrá de cooperar con la generosidad que ha distinguido siempre todos sus actos en que una causa noble los inspira, al patriótico empeño de Barcelona para honrar al primer país que rindió el mejor tributo de admiración a España, y el señor Arenas Fraga se siente satisfecho de ello por la parte destacadísima que tuvo en el proyecto y además por haber visto coronados por el mayor éxito las gestiones que para la consecución del hecho emprendió en su país recientemente.

#### Consejo de guerra

El sábado próximo, a las diez de la mañana, en la sala de banderas del regimiento infantería de Alcántara, se reunirá el Consejo de guerra ordinario de cuerpo que ha de ver y fallar la causa instruida por el comandante don Fernando García-Navarro y Ferrer, contra el soldado Jesús Moreno Ranz, procesado por el supuesto delito de insulto de obra a superior.

Lo presidirá el coronel jefe principal del citado regimiento don Nicolás Molero, siendo vocales los capitanes don Rafael Vitoria, don Gonzalo Garnica, don Manuel Costell, don José Castro Sierra y don Juan Martín Rodríguez; vocal ponente el teniente auditor de segunda don Rufino Ochotorena, suplentes los capitanes don José Bayon y don Angel Martínez Urquiza, fiscal el capitán de infantería don Joaquín García Nieto y defensor el capitán del regimiento de Vergara don Enrique Bibiano López de Carrión.

#### Causa sobreesida

Ha sido sobreesida provisionalmente la causa instruida por el comandante de infantería don Francisco Pérez Garberí, juez permanente de esta Capitanía general, en averiguación de los autores de la colocación de un retardo que estalló en la planta baja de la Universidad el día 13 de abril último.

#### La Agrupación Socialista

Esa Agrupación convoca a sus afiliados a la Asamblea general ordinaria que tendrá efecto el próximo domingo, día 28, a las cinco de la tarde.

Dada la importancia de los asuntos a tratar se recomienda la asistencia de los mismos.

#### De interés ganadero

Se ha cursado el siguiente telegrama: «Madrid.—Ministro Trabajo.—Presidente Corporaciones Agrarias.—Asociación Regional Ganaderos Cataluña solicita atentamente V. E. desautorice Comité Paritario Interlocal Vaqueros impongan tributos sobre vacas de ganaderos agricultores no industriales sembrando alarma región.—Presidente, Carlt.»

#### Concurso de ganado en San Celoni

Con motivo de las fiestas que estos días se celebran en la importante población del Montseny, ha tenido efecto el día 24 un concurso de ganado vacuno razas holandesa y Schwyz, de ganado de cerda y volatería, organizado por la Junta local de Ganaderos de San Celoni, cumplimentando el acuerdo de la Comisión de Fiestas y patrocinado por el Ayuntamiento.

Concedieron premios en metálico la Asociación Regional de Ganaderos de Cataluña, el Ayuntamiento de San Celoni, la Asociación del Comercio y de la Industria, la Asociación de Vaqueros, S. A., Industria Lechera, señora viuda de Fontanills, la Caja de Pensiones para la Vejez, el Banco de Granollers, la Eléctrica del Montseny, S. A. Cros, don José Lamarca, más una medalla del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, que el jurado distribuyó entre los ejemplares de ganado asistentes, después de detenido examen, ya que alguna sección se hizo difícil la clasificación, por el crecido número de animales que asistieron y los méritos sobresalientes de los mismos. Componían dicho jurado, el secretario de la Asociación Regional de Ganaderos de Cataluña, don Bautista Comamala; don Fernando Zulueta, encargado del Servicio de los Libros Genealógicos en la provincia de Barcelona, asesorados por el señor Gurri, inspector de Hi-

giene Pecnaria de San Celoni, para el ganado vacuno, actuando, además, en la apreciación de la especie porcina, don José Ripoll, presidente de la Junta local de Ganaderos de Granollers, la sección de avicultura fué juzgada por el eminente profesor don Salvador Castelló.

La concurrencia de ganado, como hemos indicado ya, fué muy numerosa, sobrepasando algunos ejemplares de razas holandesas y Schwyz, verdaderamente notables. Asistieron un gran contingente de ganaderos de San Celoni y de las poblaciones vecinas, así como representantes de las Juntas locales de Ganaderos de aquella comarca, que salieron muy satisfechos de la labor realizada en pro de la ganadería, ya que el concurso puede calificarse, sin temor a exageración, como un verdadero éxito.

El alcalde de San Celoni, señor Vilá; el diputado provincial y presidente de la Junta local de Ganaderos, señor Morató, y los señores Riera, Gual y Deulofeu, rivalizaron en la organización del concurso, que fué impecable y en atender y obsequiar a los forasteros.

#### Pago de fincas expropiadas

Ante el alcalde accidental, señor Ponsá, y por el comisario regio del Consorcio de la Zona Franca, don Fernando Alvarez de la Campa, han sido pagadas en el despacho de la Alcaldía las fincas afectadas por el proyecto del Puerto Franco, de los señores marqués de Caldas de Montbuy, Crédito Agrícola Catalán, Rosés, Pañellas, Barba, Herederos de Vives de Casanovas, Herederos de Cayetano Solanes, Alós, Barrés, Elías, Bernabé, Martel de la Hoz, Batllori, Rosés Abella, Vergés Munné, Serra, Pueyo, Buxó, Soca, Sarró, Rebull, Dols, Jacas, López Villoria, Grases, Aleu, Farrés, Sorribas, Vilavechía, Casas Torrents, Bosch y Elías, Cortés Bulbena, Elías Cuyás, Pinés Navarro, Falp de Durán, Hermanos Castellar, Llop, Serra, S. A., Codornio, Gusiñé y Ráfols; alcanzando un total de cinco millones y medio de pesetas.

#### Anuncio de subasta

Habiendo publicado el «Boletín Oficial» el anuncio de subasta a la lana de vacas que fueron recogidas al procederse al desocupo del establecimiento de don Andrés Vidal, de la calle del Pou de la Figuereta, número 5, y que están recogidas en el exmadero de San Martín, el acto de la subasta tendrá efecto en el despacho oficial del teniente de alcalde delegado de Higiene y Sanidad (segundo piso de las Casas Consistoriales), el día 6 de agosto próximo, a las doce.

El expediente estará de manifiesto en el Negociado Municipal de Sanidad y Beneficencia durante el plazo señalado, en días y horas de oficina, para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar. Las reses podrán ser examinadas en el exmadero de San Martín, calle de Espronceda.

## Noticias militares

Entre otras personas estuvieron ayer mañana en Capitanía, para visitar al general Barrera, don Alfredo Badía, don Manuel Luengo, don Francisco Marfull, el general Suso, don José Campans, don Ramón Sabatés, reverendo cura párroco de Parets, general Soler y Garde, marqués de Foronda, señoras Fábregas y Mestres, señorita Chita Pérez Mates, alcalde de Reus, don Olegario Riera, señor Maturana, comisión de las señoras baronesa de Viver y Acosta, una comisión de oficiales de complemento, don Sebastián García Faria, don Dalmacio Iglesias, director y secretario de la Casa Forá, comandante del buque escuela «Galatea», señora Viura, alcalde de Cardona y los condes de Lacambra.

—El general don Miguel Carbonell pasará revista a los regimientos de infantería de Jaén y Badajoz, el próximo día 26, a las diez y once horas, respectivamente.

—Se ha publicado una orden general, que dice así:

«Por real orden comunicada fecha 20 de junio último, se autoriza a los jefes y oficiales del ejército para tomar parte en el concurso hipico que ha de celebrarse en Villafraña del Panadés durante los días 31 de agosto y 1 de septiembre próximos. Teniendo en cuenta su carácter benéfico y por esta sola vez, se considerará dicho concurso como de circunscripción, ajustándose a lo determinado en la legislación para esta clase de deportes, anterior al reglamento aprobado por real orden de 11 de marzo último.»

—Se ha concedido el uso del pasador de Tetuán en la medalla militar de Marruecos al teniente de la guardia civil don Modesto Fantova.

—Se anuncia a concurso una vacante de teniente de infantería auxiliar de primer grupo del primer grupo de la Academia General Militar.

—En el cuerpo de la guardia civil han sido destinados:

El capitán don Ginés Pérez Méndez a la quinta compañía de la comandancia de Almería.

Los alféreces don Francisco Aguilera Alamo, a la comandancia de Murcia, y don Miguel Lozano, a la de Melilla.

—Se ha concedido el premio de efectividad que les corresponde a los comandantes de infantería don Cecilio Fernández Simeón, don Luis Caturia y don Abel de Aguilar y a los capitanes de ídem don Félix Minguéz, don Ignacio Martínez Hernández, don Jesús Liberal, don Luciano Cano y don Angel de la Herranz.

—Queda disponible en la primera región el comisario del ejército de segunda don Luis Aizpuru.

—Se ha dispuesto que vuelva al servicio activo el comisario del ejército de segunda clase don Fernando Ruiz Trillo Figuerola.

—En Madrid ha fallecido el general de división de la segunda reserva don Carlos Pendergast Robert, marqués de Prado Alegre.

—Por la autoridad militar de esta región se han aplicado los beneficios del decreto de indulto a Antonio Presas López.

#### SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día, comandante de Badajoz don Juan Breschtel Cárdenas.

Imaginería, comandante de Montesa don Pedro Velasco Marun.

Visita de Hospital y provisiones, segundo capitán del cuarto de zapadores.

Oficial médico, don Manuel Espada, del regimiento de dragones de Numancia.

El general gobernador, Despujol.